

31-05-2007 CICR News 07/03

Libano CICR – Boletín nº03 / 2007

Último informe acerca de las actividades del CICR sobre el terreno

Situación general

Sigue preocupando profundamente al CICR la situación de los civiles que permanecen en el campamento de Nahr el Bared. La frágil tregua en el campamento se rompió debido a escaramuzas esporádicas en las se dispararon ráfagas de mortero y se lanzaron granadas impulsadas por cohetes.

Los tiroteos se producen principalmente en la noche. Un soldado libanés resultó muerto en los violentos enfrentamientos registrados el lunes por la noche entre el ejército y Fatah al Islam, con lo que asciende a más de 30 el número de miembros muertos del ejército libanés desde que estallaron los combates el pasado 20 de mayo.

La continuación de las actividades humanitarias en el campamento se ha visto comprometida a causa de los combates, y el CICR ha reiterado su llamamiento para obtener un acceso seguro a fin de prestar atención médica de urgencia y demás ayuda humanitaria en favor de los residentes.

En las inmediaciones del campamento de Beddawi, se celebraron manifestaciones de solidaridad en favor de los civiles que permanecen atrapados en Nahr el Bared.

Más asistencia a Nahr el-Bared

El CICR está centrando su ayuda en el campamento de Nahr el Bared, donde hoy entregará 800 surtidos con artículos de higiene y 20.000 litros de agua embotellada.

El 30 de mayo, el CICR distribuyó 11 toneladas de alimentos, 20.000 litros de agua embotellada, así como 40.000 velas para el campamento de Nahr el Bared, donde las instalaciones eléctricas resultaron seriamente dañadas y la luz fue cortada desde los primeros días de los combates. Se ha encargado de distribuir la ayuda la Media Luna Roja Palestina, que es la única organización humanitaria que accede diariamente al campamento desde que estallaron los enfrentamientos hace diez días.

Según señaló desde el campamento el delegado del CICR, Igor Ramazotti, "la operación asistencial se ha desarrollado sin contratiempos, gracias en particular al hecho de que todos los que están involucrados en los combates aceptan bien a la Media Luna Roja Palestina y al CICR. Nuestros asociados de la Media Luna Roja Palestina facilitan con mucha eficiencia la entrada de los convoyes de ayuda al campamento sitiado".

Supervisión de la situación en el campamento de Beddawi y Trípoli

Los ingenieros del CICR estudiaron la posibilidad de acceso al agua y en qué medida puede disponerse de ella en Beddawi para prever así la posible distribución de agua y de otra ayuda en el campamento. La mayoría de las personas desplazadas del campamento de Nahr el Bared se encuentran ahora en Beddawi.

En Trípoli, un equipo del CICR supervisó las distribuciones de alimentos llevadas a cabo en los últimos días y procedió a una evaluación de las necesidades futuras.

Preparación para el transporte de agua

A unos ocho kilómetros del Nahr el Bared, los ingenieros del CICR completaron la plataforma para la instalación de un generador que permitirá extraer agua del pozo de Nabi Yusha, que el CICR equipó previamente con una bomba.

Tan pronto como mejoren las condiciones de seguridad en el campamento, se transportará el agua del pozo en camión cisterna hasta Nahr el Bared para reemplazar así las distribuciones actuales de agua embotellada.

El relato de una anciana

Leila (nombre ficticio), una piadosa mujer ya de edad, huyó del campamento de Nahr el Bared el martes por la noche, después de que su casa fuera destruida por las bombas. Sus cinco hijos casados y sus familias están viviendo todos ahora con la familia de una de sus hijas, residente en el campamento de Beddawi. Esto significa que más de 30 personas se encuentran hacinadas en un apartamento donde antes se alojaba una familia de cinco personas.

A pesar de las dificultades que ha soportado, a Leila lo que menos le preocupa es la ayuda material. "No quiero ninguna ayuda, lo único que deseo es volver a mi casa en el campamento de Nahr el Bared," afirma. "Ése es mi hogar. Ahí es donde me crié, di a luz a mis hijos y los casé; no quiero vivir en ninguna otra parte".

Leila se expresa en nombre de la mayoría de los refugiados palestinos que huyeron de Nahr el Bared. Su sueño es volver a su campamento "querido", a pesar del polvo y del hacinamiento.

Coordinación humanitaria

El CICR sigue colaborando estrechamente con la Cruz Roja Libanesa, la Media Luna Roja Palestina y otros miembros del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.

Al 30 de mayo, el CICR, la Cruz Roja Libanesa y la Media Luna Roja Palestina habían distribuido en los campamentos de Beddawi y Nahr el Bared:

- 95 toneladas de comidas ya preparadas (70 toneladas en Beddawi y 25 en Nahr el Bared);
- 77.000 litros de agua potable embotellada en Nahr el Bared;
- 5 toneladas de pan en Nahr el Bared;
- más de 40.000 velas en Nahr el Bared.

Se repartieron paquetes de víveres, surtidos de higiene y mantas a los refugiados desplazados de Nahr el Bared en cinco campamentos de palestinos en Saida y Tiro y en dos campamentos de palestinos ubicados en el valle de Bekaa, así como a desplazados internos instalados en casas privadas en Akkar.

Del 20 al 29 de mayo, la Cruz Roja Libanesa y la Media Luna Roja Palestina, en cooperación con el CICR, evacuaron a 85 heridos, 31 enfermos y 36 cadáveres. Además, trasladaron a 474 civiles desde la entrada de Nahr el Bared y escoltaron 27 convoyes de ayuda humanitaria.

El CICR y sus asociados del Movimiento cooperan estrechamente con la UNWRA y otros organismos de las Naciones Unidas.

Para más información:

**Dorothea Krimitsas, CICR, Ginebra, tel.: +41 22 730 25 90 ó +41 79 251 93 18
Virginia de la Guardia, CICR, Beirut, tel.: +961 1 739 297/8/9 ó +961 70 12 98 69**